



Responsabilidad Social Empresarial

EMPRESA

BIOTECH BOLIVIA LTDA.

* DESCRIPCION/OBJETIVOS DEL PROGRAMA, PROYECTO o ACTIVIDAD

Biotech Bolivia Ltda. ha iniciado sus actividades de responsabilidad social empresarial en 1999, cuando con otros patrocinadores, realizaron un estudio piloto obligatorio y gratuito en recién nacidos en el Municipio de Santa Cruz de la Sierra sobre la prevalencia de hipotiroidismo congénito, enfermedad que causa graves daños en el crecimiento y desarrollo, especialmente severa discapacidad intelectual, mediante la detección de hormona tiroidea en muestras de sangre desecada en papel. Los resultados del estudio piloto que se prolongó por varios años fueron concluyentes sobre la alta prevalencia de la enfermedad que justificaba iniciar un programa de pesquisa neonatal para detectar a los niños afectados y realizar el tratamiento y seguimiento para librarlos de una enfermedad que diagnosticada oportunamente no deja secuelas.

Posteriormente nos aproximamos con esta problemática al Ministerio de Salud que luego de varios años emitió una resolución ministerial declarando como obligatoria y gratuita la pesquisa del hipotiroidismo a los recién nacidos en nuestro país, sin embargo, recién se iniciaron los programas departamentales a partir de 2008, con la instalación por nuestra cuenta de un laboratorio especializado automático modular para el procesamiento de muestras desecadas en papel, primero en el Hospital Materno Infantil Dr. Percy Boland de la ciudad de Santa Cruz de la Sierra como laboratorio de referencia departamental para el programa que se inició con la detección de hipotiroidismo congénito a recién nacidos en ciudad capital y otras poblaciones del interior del Departamento. Posteriormente y con miras a incrementar la cobertura de la pesquisa entre los recién nacidos en Santa Cruz se procedió, también por nuestra cuenta, a instalar un equipamiento completamente automático. Actualmente este programa tiene una alta cobertura entre los recién nacidos de todo el Departamento de Santa Cruz y realiza la pesquisa de cuatro enfermedades congénitas neonatales: hipotiroidismo, hiperplasia adrenal, fibrosis quística y fenilcetonuria, todas enfermedades que causan la muerte temprana o severo retardo mental.

* ACTIVIDADES, PROGRAMAS O PROYECTOS EJECUTADOS

Luego de consolidar el laboratorio de Santa Cruz, desde 2008 se han instalado nuevos laboratorios de referencia departamental, siempre por nuestra cuenta, en diversos hospitales para atender los programas de pesquisa departamental que casi simultáneamente se crearon en La Paz, Cochabamba, Chuquisaca, Beni y Tarija. Los hospitales o institutos de diagnóstico donde se han constituido los laboratorios de pesquisa neonatal de enfermedades congénitas de referencia departamental son respectivamente el Instituto Nacional de Medicina Nuclear INAMEN, Hospital Materno Infantil Dr. German Urquidi, Hospital Gineco Obstétrico y Neonatal, Hospital del Niño Dr. Jesús Suarez y Hospital Regional San Juan de Dios.

Nuestra actividad de responsabilidad social empresarial no estuvo limitada a la instalación de los laboratorios con tecnología de elección para la pesquisa neonatal (fluorimetría de tiempo resuelto), con equipos automáticos modulares en la mayoría de los programas menores sino totalmente automáticos en aquellos que atendían una población mayor, sino que abarcó actividades como capacitación y entrenamiento de personal, servicio de mantenimiento de los analizadores, actualización científica y soporte técnico, todo sin costo. Asimismo, de manera regular se han actualizado los analizadores, complementado el equipamiento periférico, actualizado software y hardware.

* RESULTADOS

Con satisfacción podemos afirmar que los programas de pesquisa neonatal de enfermedades congénitas en Bolivia se han consolidado, aunque en Tarija probablemente por el traslado del laboratorio de referencia al nuevo Hospital Materno Infantil Dr. Juan José Jijena las actividades se han detenido. Las cifras de neonatos pesquisados en los programas señalados sobrepasa fácilmente los 100.000 neonatos anuales en los departamentos que cuentan con un programa. Es nuestro interés colaborar para instalar laboratorios en otros departamentos, pero hasta ahora las conversaciones con las secretarías de salud departamentales no han prosperado. Esperamos que en el curso de la presente gestión podamos avanzar. Asimismo, colaboramos de manera semejante a un par de importantes hospitales de la seguridad social en los departamentos de La Paz y Santa Cruz.

“2023 AÑO DE LA JUVENTUD HACIA EL BICENTENARIO”





* PRESUPUESTO	
TOTAL	Bs208.000

ÁREAS DE DESARROLLO		Económico	Social	M. Ambiental	P. Educativos	Salud	Otros	No
N°	ACTIVIDADES							
1	Grupos vulnerables (recién nacidos)					X		

* Información proporcionada por la sociedad comercial

"2023 AÑO DE LA JUVENTUD HACIA EL BICENTENARIO"

